

# Los EE.UU. Intensifican Vigilancia en el Caribe

WASHINGTON, noviembre 18 (UPI).— En tanto el Secretario de Defensa, Caspar Weinberger, dijo hoy que ha aumentado el envío de equipo bélico a Nicaragua, fuentes del Pentágono anunciaron el desplazamiento del portaaviones nuclear Nimitz hacia aguas del Caribe.

Weinberger dijo en declaraciones a Cable News Network que los abasteci-

mientos militares llevados a Nicaragua por la Unión Soviética y sus aliados, pasaron de unas 890 toneladas en 1981 hasta "más de 15.000 toneladas" este año.

A su vez, fuentes del Pentágono dijeron que Estados Unidos incrementará drásticamente su presencia en aguas del Caribe este fin de semana con la llegada de Nimitz, que partió el martes de Norfolk, Virginia.

De acuerdo a funcionarios de la armada, el portaaviones nuclear se encuentra en una "misión de rutina" y enfilará hacia zonas cercanas de Cuba y Puerto Rico durante el fin de semana.

Otros 25 buques de una fuerza de operaciones navales encabezada por el buque Iowa se hallaban en la misma zona "realizando un ejercicio de rutina", dijo la armada.

Ulteriormente, otras fuentes del Pentágono dijeron que un crucero dotado con misiles guiados ha reemplazado a la fragata USS Paul, también dotada

—Favor pase a la página 46.



PAPA RECIBE A ARZOBISPO. Ciudad del Vaticano, noviembre 18. El Papa Juan Pablo II recibe al arzobispo de Buenos Aires, Argentina y otros prelados al inaugurar la XIII plenaria de la Asamblea del Consejo Pontifical "Cor Unum". (RADIOFOTO de AP).

## Declina el Valor del Dólar en Guatemala

GUATEMALA, noviembre 18 (ACAN-EFE).— El valor del dólar norteamericano declinó bruscamente en las últimas horas, luego de que el gobierno militar de Guatemala decidiera crear un mercado paralelo de divisas.

En las oficinas donde se cambian dólares, la

mayoría ubicada frente al edificio de Correos en esta capital, la compra de esta moneda descendió cerca de 15 puntos, cotizándose a 1.30 quetzales (moneda nacional guatemalteca) por cada dólar.

Hasta poco antes de que

—Favor pase a la página 49.

## Obispos Centro América se Reunirán en Honduras

TEGUCIGALPA, noviembre 18 (ACAN-EFE).— Los obispos de Centroamérica se reunirán en Tegucigalpa del 25 al 29 de este mes, confirmó hoy el Arzobispo de El Salvador, Monseñor Arturo Rivera y Damas.

En una entrevista difundida en Honduras, el prelado salvadoreño explicó que la cita de Tegucigalpa servirá para evaluar "un do-

cumento que ha sacado la Conferencia Episcopal Centroamericana y que se llama Cristo Nuestro Salvador: la solución para nuestros problemas".

El documento, que tiene tres partes, comienza con un análisis de la situación centroamericana, y pone en el centro la doctrina, según el criterio de Puebla, la verdad sobre "Jesús, so-

—Favor pase a la página 70.

## Siguen sin Comercio Honduras y Guatemala

TEGUCIGALPA, noviembre 18 (ACAN-EFE).— Las relaciones comerciales entre Honduras y Guatemala no pudieron restablecerse al imponer el gobierno guatemalteco un mercado paralelo de divisas.

Honduras y Guatemala han negociado por ocho meses consecutivos la firma de un convenio bilateral de comercio, que el jueves anterior fue apro-

bado por los respectivos gobernantes.

No obstante, el acuerdo nunca entró en vigor, al anunciar el viernes el gobierno de Guatemala la apertura de un mercado paralelo de divisas controlado por el Banco Central de ese país.

Las autoridades hondureñas estiman que la nueva estructura de cam-

—Favor pase a la página 46.



MANIFESTACION. Madrid, España, noviembre 18. Manifestación de medio millón de personas, por grupos opositos a un proyecto educacional auspiciado por el gobierno, que según alegan les priva de la libertad de educación. (UNIFAX II de UPI).

## Casado con Hijos se Ordenará de Sacerdote

CARACAS, noviembre 18 (EFE).— El ecuatoriano Fausto Barriga Ortiz, se convertirá el próximo 25 de noviembre en el primer hombre de América Latina al que la Iglesia Católica ordenará de sacerdote a pesar de estar

casado y tener 6 hijos. Barriga, de 62 años, fue ordenado diácono el 22 de diciembre de 1974, y desde entonces ha venido desarrollando labores pastorales en la Diócesis de Los

—Favor pase a la página 49.

## Juan Pablo II Ora por la Paz en Chile

CIUDAD DEL VATICANO, noviembre 18 (UPI).— El Papa Juan Pablo II, aparentemente afectado por una gripe, ofreció hoy una "acongojada oración" por el retorno de la normalidad en Chile, país del que le llegan "preocupantes noticias".

El Pontífice, con tos y con una voz enrojecida, dijo a miles de peregrinos y turistas reunidos en la

Plaza de San Pedro que esperaba el rápido fin de los conflictos que se han desarrollado en esa nación sudamericana en las últimas semanas.

"Mis pensamientos se vuelcan en este instante a la nación chilena desde donde continúan llegando noticias preocupantes", dijo Juan Pablo II, después de bendecir a los

—Favor pase a la página 55.

## Huber Matos se Une a Fuerzas Antisandinistas

MIAMI, noviembre 18 (UPI).— El ex-lugarteniente de Fidel Castro, Huber Matos está en Nicaragua con las guerrillas antisandinistas "en misión de solidaridad, a compartir esta lucha", según una declaración suya difundida aquí.

Para nosotros, combatientes de la libertad del pueblo de Cuba, la lucha que libra el pueblo de Nicaragua, lucha que representan estos guerrilleros que se batan día a día, es un deber moral, es algo que nos nace de corazón y que viene respaldado por

los principios", dijo Matos por medio de la radio clandestina "15 de Septiembre".

Matos y cuatro oficiales del Movimiento Cuba Independiente y Democrática están en territorio controlado por Fuerzas Democráticas Nicaragüenses, un grupo que operó desde Honduras, apoyado por Estados Unidos, con el objetivo de derrocar al gobierno de Nicaragua.

El secretario general del CID fue recibido por cientos de guerrilleros nicara-

—Favor pase a la página 50.

## Violaciones a Libertad Expresión en Nicaragua

MANAGUA, noviembre 18 (ACAN-EFE).— El diario opositor "La Prensa" considera que "ilegales y violatorias" de la libertad de expresión una serie de "orientaciones" dadas a los periódicos y emisoras locales por la directora de Medios de Comunicación, teniente Melba Blandón.

"La Prensa" dirigió una carta al Ministro del Interior, Tomás Borge, para que "corrija la arbitrariedad que viene cometiendo la directora de Medios de Comunicación". La carta, firmada por Jaime Chamorro, gerente del mencionado diario, relata las medidas que dio a representantes de las empresas periodísticas la teniente Blandón, en una reunión celebrada el pasa-

do 8 de noviembre. Estas instrucciones incluyen "la prohibición absoluta para referirse a las elecciones del 4 de noviembre en términos que directa o indirectamente expre-

sen o sugieran abstención de la ciudadanía, fraude, manipulación con las cifras o desconfianza en las autoridades electorales".

Asimismo, imponen "la

—Favor pase a la página 46.

## Ejercicios Militares E.U. con Panamá en Enero

WASHINGTON, noviembre 18 (EFE).— El Pentágono anunció hoy un plan militar para el próximo mes de enero, en el que se incluye un ejercicio en Panamá y otro en Europa.

El primero de ellos, que durará hasta mayo se desarrollará a invitación de Panamá y en él se desplegará maquinaria militar de la Guardia Nacional y del Ejército de los Estados Unidos.

Durante su estancia en el país centroamericano, los especialistas estadounidenses construirán, en colaboración con las fuerzas panameñas, una carretera de 26 kilómetros en una zona entre Cerro Malena y Arenas, de acuerdo con el Pentágono.

El segundo ejercicio, de mayor envergadura, se en-

—Favor pase a la página 70.



MISA DE CONMEMORACION. Valle de los Caídos, España, noviembre 18.— Grupo de españoles entran a la basilica del Valle de los Caídos, para asistir a una misa en conmemoración del general Francisco Franco. La basilica está cavada en una roca sobre la que se levanta una cruz de piedra de 150 metros. (RADIOFOTO de AP).